

ENRIQUE SILVA C.- Hombre que ha destacado en el quehacer públic acaba de editar ses "Momorias

Memorias y recuerdos

Con el titulo de "Memorias privadus de un hombre público" Farique Silva Ciremo ho publicado ne libro de 451 págines con el sello de Editorial Andrés Bello, "La narración es entresenida y se lee con facilidad", dice Patricio Astwin en el prólogo. Contiene numerosos datos sobre la historiapolitica de Chile que, aunque sabidos, no dejan de ser interesantes. Quedo de munificato que su vido es la de un esforzado hombre de clase media de nuestro país, producto del antimo l'istado docente que permició la fermación scadémica y profesional de namerosos exponentes que accodirece a la administración pública con absegudo espérito de servicio y desprendimiento perional. Gracias a un austeno y honesto consportamiento. apegado a la juridicidad y a la ley, mestro país adquirió un sólido prestigio internacional, besado en usa democracia también vigorosa. Este sistema que no sólo-es de gobierno sino de vida, sufrió una dramática y triste internapción de 17 offor de la cual recién se

está recuperando y que Enri- Tribunal Constitucional hasta que Silva rememora con innegable fuerza narrativa.

Como son "memorias privadas", pren perte de la obra eval. contrado en su familia, en su nificz y adolescencia, en los sucrificios para segatr estadios superiores y una cuetora que, las mayores satisfacciones a que poeda aspirar un hombre público: ser Connalor General de la República, Mini-tro de Estado y actualmente senador institucional designado por la Corte Suprema, además de haberse desempelado como abogado integrante del más alto tribunal y presidente del



Per Tito Carollia

que este organismo for disuelto per la Junta Militar que usumió el poder a rair del golpe de Fistado del 11 de septiembre de 1973.

Es una larga trayectoria que

hemos seguido paso a paso, siendo tumbién espectadores una vez culminada, le ha dado de los mismos acontecimientos que a él le impactaron como funcionario y como político y que nosotros debimos analitar como periodistas. Tuvimos los mismos profesores en la Escuela de Desecho de la Universidad de Chile, pero nuestra vocución profesional iba por otros caminos. Por eso algunos periodos a los que se refiere may de pasada cotamos en condiciones de tratarlos con más detalles y profundidad, desde que pobemaba el Presidente Arturo Alessandri Palma, Hace, por ejemplo, un corto elogio de la Corporación de Fomento de la Producción, que sería el motor que ayudaría a dibujar lo que es el Chile de hoy" (Pág. 100), pess omite decir que la ley que disorigen a la Corfo se salvó en el Senndo gracias al voto del

sexador conservador per Concepción, Francisco Urrejola, y así pudo-el Presidente Aguirre Carda iniciar el proceso de industrialización de un país donde ni siquiera se fabricaban. alffieres y claves.

Muy justicieras nos perecensus pulabras acerca del Presidente Jorge Alessandri, primero como ministro de Hacienda de Gubriel Genzillez Videla y después como jefe de Estado. Le-entrevistamos varias veces para diarios de Santiago y del extranjero y además euandodesempendhamos un cargo dicoutivo on una corporación privada en la cual Enrique Silva hobía estado años antes y a la que retunció per razones. éticas incompatibles con su formación. La incerporación del Partido Radical al pobierno del recordado "Paleta", como cariñosamente lo llamaba el pueblo, tiene vacios y olvides, securimente voluntarios. como luber silenciado a Carlos Mortinez Sotomayor, que fue su canciller durante cua-

Es igualmente centra la semblanza que hace de Carlos Ibifier, dos veces pobernante, aun ciundo la primora vez debió abandonar el poder forzado por trágiços acontecimientos. Tuvo el mérito emonces de haber creade la Contraleria General de la República en roemplaco del antiguo Tribunal de Cuentas, el impuesto a la renta y el Banco Central. Curiosamente en su segunda presidencia tuvo conflictos con la Contraloría, pensando incluso suprimirla y exonerar a sus contralores, hasta que al final cedió convencido de que no podia atropellar el derecho y menos la ley.

Respecto de algunos episodios podríamos dar mayores antecedentes porque nos correspondió uctuar directamente como comentaristas políticos del diario "La Hora". Uno de ellos fue el injusto procoso político seguido por el Senado presidido por Arturo Alexandri contra el contralor general Agustia Vigorena; y otro, la reforms constitucional impulsada por el Presidente Juan Antonio Ríos que elevó a la Contraloría casi a poder del Estado y terminó con la facultad de los parlomentarios de presentar proyector que significaran gastos. Si alguna vez publicamos nuestras memorias. no serán tan privadas y contendrán esas noticias no conocidas por estar dettis de las noticias. Se lee como una novela sutobiográfica el libro de Enrique Silva Cimma, respetable liberocovador laico, catedrático universitario, eminente y demócrata ejemptar. En resamen, un chileno de excención.



La Región del Bie-Bio mostró en el Mitur 2000, Mercado Interna cional de Turismo, adomás de una ventiona con teda la riqueza turis tice pur passe, un trabaio orcani zada y mancomunado que debe bacerles sentir muy orgalisess. La región Bogó a trevés de los Prefes trany efrecer on la fesia de cardo teria de turismo, le que tiene y toda la red de establecimientes. camping, museus, gastronomia, artesania, extre ctros.

Fue sin duda fue una presentación cigna, bien documentada, que enregó a las cientos do perso que desfilaron a diarie per la Esación Mapocho, una información acabada de todo lo aue los Profes. enes para brindar en nateria de oferta turistica. Atundieran les stands los perentes de los Profus y adends se sumeran algunes en presarios y respeldaren la rivesra la regional de Turismo, Glorie Bernal, y al ejecutive de Sercetire ara les Profes, Eduardo Padilla. Ruble estave en la Minur 2000 con sus Prefus Quillós y Las Traecan, que trabajoren codo a cado con sun paren de toda la regide. Con mucho trabajo per dala redoblando el enfuerza desplesa do hasta lahora, que no es poca, las empresarios locales se preperse para la temperada que ya consesza a lingar, tratando do que el mal momente oconómico les pasa lo menos posible. Verios es el Mitur 2000 fue gratificante.

Patricia Oreliana

Segundo Cuerpo

Provide Owle Last G. Vega Cristia Cione Arthrotalle. House Homosilla

Assentia Geldere Williams Common

Libros y documentos

AUTORÍA

Castillo, Tito, 1917-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Memorias y recuerdos [artículo] Tito Castillo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile